令和5年度 つながれすずむしの里 「スズムシ配布会」来場者アンケート

2023年7月29日(土) 10:00~12:00 鶴ケ谷市民センター2階 第1・2会議室

来場者 191 名

アンケート提出:84名(男44名・女40名)

(0~10代:10名、20代:0名、30代:8名、40代:11名、50代:10名、60代:13名、70代~:36名 複数回答者有)

スズムシ配布会を知ったきっかけ(回答 80 名・複数回答可)
市民センターだより…16 名(20%)市政だより…55 名(67%)
チラシ・ポスター…6 名(7%)
その他…5 名(6%): 仙台市の HP、職員・学校・知人に聞いた、Twitter 仙台つーしん

スズムシ配布会の参加は…(84 名回答) 初めて:26 名(31%)、2回目:26 名(31%)、3回目…9 名(11%)、4回以上:23 名 (27%)

- *スズムシを飼育するのは…(84 名回答)* 初めて:11 名(13%) 経験あり:70 名(83%) 無回答:3名(4%) →経験ありの方のスズムシエピソード
- ・卵はかえしたことがないです(40代女性)
- ・前に飼育したことがあったが、次の年にうまくいかなくてやめてしまった(70代~男性)
- ・神奈川住んでいてずっとスズムシを飼っていました。久々に鳴き声が聴けると思うと楽しみです(60代女性)
- じいがスズムシを育て10年ぐらいになります。楽しそうにしています(50代男性)
- 私は 50 代主婦です。小学生の頃父がスズムシ飼育に熱心で、土をガスの火でぐつぐつ消毒していた記憶があります。今は 80 代の父に私がスズムシを届けます(50 代女性)
- 年によって孵化が多かったり少なかったり(70代~女性)
- ・卵があるのか不安だった。冬の管理が分からなかった(60代男性)
- 学校で育てた(10代女性)
- 毎日一緒に過ごすうちに家族感が増して愛しくなります(40代女性)
- ・卵はうむが孵化しない。とても難しが、鳴き声がとても癒される(70代~男性)
- ・去年のスズムシは皆死んでしまった。蚊取り線香が原因か?(10代男性)
- •繁殖1回成功。2回目失敗。
- 鳴き声がよかった!(60代男性)
- ・妊娠中きれいな声に癒されていました。7年ぶりにまた飼うので楽しみです(30代女性)
- 難しい(70代男性)
- ・今年から始めました(40代女性)
- 冬の寒さでなかなか思うようにならない。冬ごもりをしっかりやりたい(70代~男性)
- ・今年は特に暑いので、鳴き声で少しでも涼しく過ごしたい(40代女性)

- ・去年初めて配布され、鳴き声に癒されていたが、卵を産まずとぎれてしまい残念。今年再チャレンジ (70代~女性)
- ・ 越冬に挑戦してみたがダメだった(70代~男性)
- ・去年から飼育し、6月に成虫になったが6月に入り死んだ虫もいた。スズムシのエサもあげていたが、かわい そうだった(60代男性)
- 3年目に卵がカビた(50代男性)
- ・3年前に初めて育てました。音色がとってもきれい。楽しみです(70代~男性)
- いっぱい卵から産まれました(30代女性)
- ・以前育てた時は卵を産んでくれたが、次の年産まれなくて残念だった(30代女性)
- 2回目です。音色がきれいで心がホッとするが2世はできませんでした(70代~男性)
- 生まれた時にメスが多いのはなぜ?(70代~女性)
- ・虫の鳴き声を聴くのが楽しい。交換しなかった年に全部死滅したことがあり、交換しに来ている

(70代~女性)

- ・亡きおばあちゃんの介護の時に、少しでも涼やかな鳴き声を聴かせたくて、自宅のベッドの脚に置いて看病しました。もう 10 年を越えました。毎年楽しみに育てています(70 代~女性)
- スズムシの成長がわが家の明るい夏の風物詩です。12年前に母が自宅療養の時に初めてスズムシを飼いました。そんなこともあり、母を思い出す楽しい飼育でもあります。涼やかなスズムシ君の鳴き声が母の頑張れコールにも聞こえます(70代~男性)
- ・いま5歳の子どもが3歳のころから毎年、保育園でもらったスズムシのお世話をしています。いつももらっていた方が亡くなってしまい、諦めていたが、このような機会があり嬉しいです(30代女性)
- ・春~初夏の水やり(70代~男性)
- ・ 夜になると元気な鳴き声で涼しい気分になる(40代女性)
- 毎年もらってきても孵化できない(70代~男性)
- ・鳴き始めると涼しさが増します。もっと増やしてたくさん鳴かせます(70代~女性)
- ①数年前、朝ドラ「エール」の曲が流れると一斉に大合唱が始まった ②脱走したスズムシが朝枕元に現れ、カゴに戻りたいと訴えられた ③毎年、年末年始には温泉付きスキーに出かけていたが、ある年 12 月までスズムシが生きていて、本気で温泉に連れて行くことを考えた(60 代男性)
- 5匹のスズムシ(道の駅で孫が買ってきた)のが3年でン千匹に。せっかくの命なので花やペットと同じ様に 世話しています。大きくなるにつれかわいさもつのり、初鳴きが楽しみです(70代~女性)
- 次の年まで育たない(60代男性)
- ・孵化させられなかった(60代男性)
- •毎年孵化するので孫が喜んでくれています。80 過ぎたばあさんですが、頑張っています(70代~女性)
- ・春に孵化したところを確認し、エサ等や新聞紙を入れたら、新聞紙を伝って逃げられてしまった。たくさん卵からかえっていたのにとても残念。1匹だけ残っている(60代女性)
- ・母が、長年育てて秋に楽しく音色に癒されています(60代女性)
- ・家で育てた野菜を食べさせています。鳴き声にいやされています(50代女性)
- ・夜になると、庭から美しい歌声を聴かせてくれる(0~10代男性)

本日配布会に参加されてのご感想・ご要望・ご意見等

- スズムシを交換したが、提出数より配布数がだいぶ少ない(70代~男性)
- ・相談コーナーでの指導が分かりやすく、感謝申し上げます(70代~男性)
- 次回もぜひ参加したいです。ありがとうございました(60代女性)
- ・飼育方法を丁寧に教えてもらいありがとうございました(50代男性)
- ・分かりやすい案内で助かります(50代女性)
- よかったです。また参加します(70代~女性)
- ・楽しみにしています(70代~女性)
- これからも頑張ってください(40代女性)
- 年越しさせたい(60代女性)
- 初めて参加しました。実際に飼育方法など聞きながら、とても安心でした。頑張って育てたいと思います。ありがとうございました(30代女性)
- 思ったよりたくさんの人がいてびっくりした(0~10代女性)
- とても親切で飼育に関する疑問にも答えて下さり大変勉強になりました。子どももとても喜んでいます。また 来年もこのような機会があるととても嬉しいです。ありがとうございました(40代女性)
- ・以前は太白区で配布会がありましたが、それがなくなりバスを乗り継いでこちらまで来ました。また八木山方面で開催して欲しいです。久しぶりにスズムシと暮らせます。ありがとうございました(40代女性)
- 1カップでは少ないので、数カップいただけないかなあと欲張ってます。いつもありがとうございます(70代~女性)
- ・子連れだったので塗り絵コーナーが助かりました。子どもたちと大切に育てて行きたいです。このような機会を作っていただき感謝しています(30代女性)
- •何とか年越しして孵化させ、庭に放して鳴き声を聴きたいと思う。巣作りが不完全なようなので、再度チャレンジしてみます(70代~男性)
- 参加人数が多くて驚いた。初めて参加だが、毎年参加したいと思う(40代男性)
- 子どもたちも楽しめる配布会でとても良いと思います(60代男性)
- ・大変感謝しています(50代男性)
- ・大切に育てたいと思います。ありがとうございました(30代女性)
- 飼育セットを作って頂き初めてなので安心しました。これから楽しみにしたいと思います。ありがとうございました(O~10 代男性)
- もう少し匹数があると良いですね。今回も頑張ります(70代~男性)
- ・年々参加者が増えて嬉しいですね。皆様のご活躍に感謝です。翌年1月2月まで長生きしたスズムシ君もいました。素敵な鳴き声を聴きながら、今年の猛暑を少しでも涼しく過ごしたいです(70代~女性)
- ・我が家で孵化した鈴虫君をお嫁に。それに新しい鈴虫君を迎えて大切に育てて行きます。丁寧な対応にいつも 感謝です(70代~男性)
- ・みなさんやさしく声掛けして下さり、本人(5才)の「自分がお世話する気持ち」に寄り添っていただき、ありがたいです(30代女性)
- ・いつも無料で配布ありがとうございます。夏の夜の涼しい音色楽しみです(70代~女性)
- 育てるのが難しそうだけど、卵が孵るように育てたいです(30代女性)
- 毎年楽しみにしているので、今年も飼育できて嬉しいです(40代女性)
- ・交換、配布を続けて欲しいです(70代~男性)

- ・大変御苦労様です。ありがとうございました。御礼申し上げます(70代~男性)
- 捕まえられないから嬉しい(40代女性)
- 毎年、交換するのを楽しみにしています!(60代男性)
- ・会の皆さんが生き生きと活動している姿が素敵だなあと。訪れる方が次々といてびっくりし、嬉しくなりました。わが家の鈴虫が市内の公園等自然に帰って生きてくれたら世話をした甲斐があります。センター職員の皆さん元気ハツラツ、良いですね~。スズムシの会が益々発展しますように(70代~女性)
- ・来年も来ます。大変でしょうが続けてください(60代男性)
- 初めてで、育て方が分からなかったが、詳しく教えてもらって助かりました(O~10代男性)
- 毎年皆さんのおかげで鈴虫の鳴き声を聴きながら眠る贅沢を味わわせてもらっている。鈴虫の世話や配布会の 準備等本当にお疲れ様です。これからも楽しみにしています(40代女性)
- ・暑い中御苦労様です(70代~女性)
- ・とても親切にアドバイスしていただきありがとうございました。来春は逃げられないよう工夫したいと思います(60代女性)
- ・場所が近くて来やすかった(50代女性)
- もっとスズムシの良さを仙台の方々に知って欲しいので、大きな会場で日にちを増やすといいと思いました (O~10 代男性)